

# 大人が変われば子どもも変わる



青少年育成

かづの

令和5年3月31日  
第31号  
青少年育成  
鹿角市民会議

尽力されました。また、本会の  
副会長もお務めになられました。

株式会社ユゼ様

本会設立時より青少年育成活動や本会の理念へ深いご理解をいただき、企業会員として長年にわたりご支援をいただきまし

## 「青少年育成鹿角市民会議 30周年記念式典」



会長  
高杉奈穂子

ての記念講演では、秋田県出身のプロマジシャン、ブラボー中谷氏をお招きし、マジックショーを交えたご講演をいただきました。

### 30周年記念感謝状贈呈者

石井 熱 様

長年にわたり教育や地域福祉など複数の分野に携わり、青少年の健全な育成活動に尽力されました。また、本会の会長もお務めになりました。

大里 廣明 様

見守り団体代表として長年にわたり子ども達を見守られ、青少年を取り巻く環境の健全化に尽力されました。また、本会の会長もお務めになりました。

記念事業の一環として、去る令和4年7月27日（水）「青少年育成鹿角市民会議設立30周年記念式典」を令和4年度総会と同時に開催しました。はじめに、青少年健全育成活動及び市民会議の活動へ多大なご協力をいただいた方々への記念感謝状贈呈式を行い、続い



30周年記念講演  
「不思議と笑いと驚きと」

講師  
ブラボー中谷氏

本会設立時より青少年育成活動や本会の理念へ深いご理解をいただき、企業会員として長年にわたりご支援をいただきまし

株式会社ユゼ様

尽力されました。また、本会の副会長もお務めになられました。

秋田県を中心に日本全国、時に海外を舞台に、奥様と一緒に三脚で活躍のプロマジシャンです。現在は美郷町に店舗を構え、手品を間近で楽しめる居酒屋の経営もされています。

マジシャンを志すきっかけとなつた、小児病棟の子ども達との出会いを始め、手品を通じて関わった子ども達にまつわるエピソードをご講演いただきました。



秋田県大会県北地区予選大会」、さらには「秋田県大会」への出場を果たしました。

子ども芸能発表では、十和田小学校「フェスティバルクラブ」の皆様をお招きし、ユネスコ無形文化遺産への登録が決定した「毛馬内の盆踊」を披露していただきました。

続いての講演では、NPO法人かつのclassより木村芳兼氏、松村託磨氏を講師に、「豊かな鹿角子供たちの未来へ」と題してお話しいただきました。参加者の皆さんからご好評の声をいただき、つどいならびにPTA活動を考える会は盛況裏に終了しました。

## 「郷土存続のための 令和的戦略」

花輪中学校三年 小山田 愛さん



1991年、「秋田県新総合発展計画」において、人口減少問題が重要課題として位置づけられました。皆さん

つづいて、中学生による「私の主張発表」を行いました。花輪中学校3年生の3名は、「第34回鹿角地区少年の主張大会」で優秀賞を受賞し、鹿角地区を代表して「わたしの主張2022私は、「秋田は何もないんだから、

大人が変われば子どもも変わる

人が減るのも無理もない。私もいすゞは秋田から出ていくんだし……」と思つていて、将来の視野がより広がるような発展都市で暮らしたいと希望しています。

人など、多くの青年たちが試行錯誤で故郷をなんとか活性化したいと活動している姿がありました。ああ、私にはこれが足りなかつたんだと地域への無関心さと自分の想像力の乏しさに気づかされました。地域の良さを引き出し、活性化に尽力する人たちがいるのに、安易に「都会へ」という選択をしようとしていた私は、いや、私だって、私もたゞ生きるはず。だつて、私がこれから生きていく何十年という未来の話なのだからあきらめていいはず

A young person with short dark hair, wearing a dark blue sweatshirt with white piping along the collar and cuffs, and a small red emblem on the left chest, is captured in mid-motion, raising their right arm high. The background is a plain, light-colored wall.

「きつかけ」

今年五月に行われた、尾去沢小学校とのかなやま大運動会で、私は選手宣言を務めました。でも、私はほとんどその競技に選手として出場することはできませんでした。

私は小六の卒業式が終わってから、右大腿骨頭すべり症の治療のために、手術をしました。「手術をしなければならない」と言われたときは、不安でいっぱいでしたが、「普通に歩けるようになりたい」「早く痛みがなくなつてほしい」という思いで、手術を受けることを決断しました。

手術の影響で走ることはもちろ  
ん、歩くことも大変だったし、松葉杖生活が続き、日常生活でも制限が多くな  
ったです。

勉強でも日常生活でも置いて行かれ  
てしまうのではないか、他の人と違う  
ことへの不安、焦り……「みんなと同じ」  
ということが当たり前に思っていた  
私にとって、自由に歩けないことは辛  
く、毎日ネガティブな感情に悩まされ  
生活していました。

迎えることができているのは、家族や友だちが励ましてくれたのはもちろんのこと、リハビリの先生の存在が大きかったように感じます。その他にもリハビリをしている人はたくさんいるにも関わらず、常に温かみをもって接してください、その人に合った的確なサポートをしてくださいました。そのおかげで、辛く苦しいリハビリに耐え、乗り越えることができたと思います。

私は、足の手術を通して、得たことが二つあります。一つは、「リハビリについて学び、リハビリを必要とする人をサポートしたい」という夢をもつことができたことです。リハビリの先生の姿を見て、自分もリハビリについて学び、病院に来ている人はもちろん、地域の人や病院に来ることが難しい人にも、自分自身の身体について知つてもいい、的確なリハビリを受けられるようサポートしたいと思うようになりました。

私自身が苦しい思いをして、支えてもらつた、という経験がきっかけで得ることができました。これまでにはなかつた考え方です。おそらく、普通に選手として出場できれば、「選手宣誓をやってみたい」という考えには至らなかつたと思います。「制限」というきつかけから、私は新たな考え方、価値観を得ることができました。

現在、新型コロナウイルス感染症の広がりによって多くのことに制限があり、息苦しい世の中が続いています。私も小学校卒業から現在に至るまでつとマスク生活で、行事やイベントがなくなるなんてもう慣れっこです。きつと卒業アルバムの写真も、ほとんどがマスク姿です。

す。  
一見マイナスなことも、何かを変え  
るきっかけになる。みなさんも、「き  
かけ」を大切に、今の生活をより豊  
かに、よりよいものに、変えてみませ  
んか。



八幡平中学校三年 戸館 果実さん

私は、九年間全く変わらない三十四人の仲間たちがいます。中学校へ上がる時に他の小学校から集まることが多いので、長い人は保育園の年中組かうずつと一緒にです。

太陽が照らす日も、土砂降りの日も、大雪の日も…。学校に行けば、中三になつても朝から廊下を走り回るヤツ、教室の後ろで「えっ？ あいつのことが好きなん！」と恋ハナと呼ばれるものをする乙女なあの子たち。昼休みに体育館で遊びまくり、5時間目が数学だとやる気をなくして寝ぼけてるアイ

# 大人が変われば子どもも変わる

ツ。個性が豊かすぎて自らが「うちの学年、動物園だから」と言ってしまうほどで、静まりかえる時間と言えば、誰かが何かをやらかしてクラス全体で先生から事情聴取されるときくらいでしょうか。

そんな私たちですが、九年間も一緒にいると、何かと不都合なことも出てくるのです。例えば、自分を新しくリセットした例えは、「小学校の時は自分に自信がもてなくてあまり自分の考えを伝えられないけれど、ほんとうはもっと話したいから明日からたくさん話してみよう」と気持ちを切り替え、話してみると、「そんなんナヤラだっけ? なんか悩んでるの?」と心配され、結局元通り昨日までの自分に…

例えば、競う相手がたくさんほしいとき。テストで同じくらいの点数の人を探すものの、毎回同じ名前。競う人が少ないため、正直点数への危機感がもてなくなっているときもある。同じ人と過ごすと言つたら家族と同じですが、家族とはまた違う感覚がありますが、不都合なだけではありません。9年という長い年月があつたからこそ築けた物もあります。一つの行事を終えるごとに、クラスの団結力は格段に上がつていきました。団結力が上がるまでの道のりの中にはぶつかり合うこともあります。が、解決していくのは、ともに過ごしてきながらこそ分かるその人の人柄を理解しているからだと思います。これは団結力が上がるだけではなく、人柄を理解していることでそれ生きる場面が必ず出てきます。このように、同じ仲間と一緒にいるときも大変だなど感じることもありましたが、もはや「一緒にいて当たり前」と思っているこの仲間たちは、私に大き

切なものをお教へてくれました。それが何か、皆さん分かれますか。それは、一緒にいるということが実は本当に長い年月とともに乗り越えてきたこと、これは普通に考え当たり前ではないということです。この仲間たちと生活できたこと、九月といふと、同じ給食を食べてきたこの九年間ではあります。二人や三人ではなく、三十人といふ仲間とともに同じことを経験する。大胆に言えば奇跡も当然なのです。「仲間」、それはいつ当たりのことではなく、巡り会えたことで、そのものを持ちと呼ぶべきなの

最後に、九年間をともに過ごしてくださったクラスメイトのみんな、本当にありがとうございます。こんなに自分のクラスのことを話すのも少し照れくさいけど、残りの時間も楽しんで自分たちしくがんばつていこう。この主張を聞いてくださった皆さんにも、最高の仲間ができるようになります。

ユネスコの無形文化遺産に登録決定した「毛馬内の盆踊」を学んでいます。盆踊り保存会、太太鼓保存会、毛馬内横笛の会の皆さまのご指導の下、毎年8月に開催される「毛馬内の盆踊」で練習の成果を披露しています。

子ども芸能発表発表者活動紹介

## 十和田小学校 フェスティバルクラブ

### ふるさと少年探検団



## 「豊かな鹿角 子供たちの未来へ」

講演

NPO法人かづのclassy

理事長 松村 芳兼氏

事務局長 木村 芳兼氏

託磨氏

鹿角市地域おこし協力隊（鹿角市移住コンシエルジュ）のメンバーが中心となり、任期終了後も移住関係のお仕事やまちづくりに取り組むよう設立された団体です。

## 青少年健全育成功労者 鹿角市民会議会長表彰 花輪口一タリークラブ 様

子ども達への環境教育に貢献された

ほか、フードバンクへのサポートなど、子育て支援活動にも積極的に取り組まれ、青少年を取り巻く健全な環境づくりに寄与されました。

菅原 廣志 様

花輪ばやしの三味線奏者として活動する傍ら、約30年にわたり指導者としても活躍され、子ども達への指導や見守りを通じて青少年の健全な育成と文化の継承に尽力されました。



防ごう!! 「大人の地域忘れ 若者の地域離れ 子どもの地域知らず」

市民会議では、市内の小学生を対象に、地域の歴史や文化について体験する「ふるさと少年探検団」事業を行っています。楽しく遊びながら郷土への理解と愛着を深めてもらうことを目的としており、今年度は尾去沢小・中学校児童29名を10月24日に招待し、事業を実施しました。



花輪ばやしの魅力を数多く実施しています。移住者から見た鹿角の魅力をたくさん育てについてご講演いたしました。

講演いたしました。

大人が変われば子どもも変わる

# 青少年育成鹿角市民会議 令和4年度のあゆみ

声かけ運動一斉キャンペーン

(以降、声かけ運動は8月と1月を除き毎月5日に実施)

6  
·  
7

青少年育成鹿角市民会議総会・30周年記念式典  
白ポスト回収（鹿角花輪駅・十和田南駅）  
第34回鹿角地区少年の主張大会（文化の杜交流館）  
声かけ運動一斉キャンペーン

わたしの主張2022県北地区予選大会（文化の杜交流館）  
わたしの主張2022秋田県大会（秋田市立土崎中学校）

第4回 復讐

ふるさと少年探検団（尾去沢小学校5・6学年児童）

青少年を対象とした市民のつながり・〇△活動を考える会

清平樂

青少年培育廣角市民會議常住委員會

白スト回収（鹿角花輪駅・十和田南駅）

会報「青少年かづの  
第31号」発行

卷之三

内  
八  
札

## 会費納入お礼

ご協力ありがとうございました  
令和5年3月9日現在

費 納 入 お 札

【十和田地区】

長内笠原 昭繼 男 小石里 原 弘子 男 大石川 呼子 石川孝 利男 池川田 一ノ雄 安保雄 阿部ノ雄 青山安子 節子

廣平成成成田田齋小熊木木川  
林塚田田田村村藤館谷村村上  
幸工哲正妙富裕一純久智和  
剛見辛男喜子男子仁二子子子

黒澤藤村沼田鶴畠澤坂木安保田  
工藤島喜一郎  
工藤喜一郎  
木村百合子  
木澤田智佳子  
海沼田宏子  
海田裕子  
小田則子  
大田郁子  
大田太子  
井澤子  
石澤子  
坂木子  
坂木子  
安保子  
安保子  
安保子

内田大信田 清隆弥生  
岡本守藤工藤神成  
高橋高杉 関嶋守  
前田木村阿部奈良福島兔澤高  
坂田藤田澤阿部阿部高  
藤藤田阿部阿部高  
木佐藤佐々木阿部阿部高  
松古田鈴木齊齊工神金石阿部阿  
岡家中藤藤田坂田阿部阿部高  
会員一木佐々木前田奈良福島兔澤  
鹿角市役所齊齊工神金石阿部阿  
市管理佐藤佐々木前田奈良福島兔  
田藤藤田坂田阿部阿部高  
忠臣昇子良男操德治裕昭一和一照義  
忠臣弘彦弘芳久美子秀隆好晴奈穂子  
典一靖男操德治裕昭一和一照義聖哲文  
十和田高等学校PTA会員112

花輪中学校PTA	十和田中学校PTA	尾去沢中学校PTT
花輪小学校PTA	十和田小学校PTT	八幡平中学校PTT
柴平小学校PTA	大湯小学校PTT	尾去沢小学校PTT
十和田小学校PTT	八幡平小学校PTT	八幡平小学校PTT
小枝指自治会	久保田自治会	谷内自治会
小坂三区自治会	川原自治会	西町自治会
瀬田石自治会	東町自治会	古川自治会
館自治会	福士自治会	松山自治会
沢口一区自治会	三ヶ田自治会	三ヶ田自治会
陣場自治会	山方自治会	湯瀬自治会
瀬田石自治会	熊沢自治会	鹿角市防犯協会
その他団体	その他団体	鹿角市防犯協会
尾去沢地区民生児童	十和田地区民生児童	十和田地区民生児童
花輪地区民生児童	花輪地区民生児童	花輪地区民生児童
八幡平地区民生児童	八幡平地区民生児童	八幡平地区民生児童
市子ども会育成連絡協議会	十和田地区子ども会連絡協議会	尾去沢地区子ども会連絡協議会
連絡協議会	連絡協議会	連絡協議会
鹿角市校長会	鹿角市校長会	鹿角市校長会

企業

鹿角地区保護司会  
八幡平地区保護司会  
大日靈貴神社  
八幡平地区老人クラブ連合会  
花輪地区老人クラブ連合会  
十和田地区老人クラブ連合会  
鹿角市社会福祉協議会  
かづの商工会  
鹿角地区少年保護育成委員会  
毛馬内女性工の会  
八幡平婦人会  
鹿角退職公務員連盟  
産業活力課親睦会  
(順不同・敬啟略)

(有)海沿工務所  
安心サービス  
鹿角「ネクタ」  
(株)柳澤鉄工所  
(株)小板橋建設  
(株)大里恒三商店  
(株)八重櫻建設  
(株)柳沢建設  
佐藤算教室  
(有)上野デイタ  
恩徳寺

会員募集

青少年育成鹿角市民会議は、市民会議の会費によって運営されています。子どもたちが健全な成長をめざす活動を通じて、団体・企業は、会員として是非活動に参加してください。